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1) C’est quoi le Comité d’éthique ? 

 

Le Comité d’éthique est une réunion. 

L’Association DELOS APEI 78 a des valeurs. 

Valeurs = règles que se fixe l’association pour accompagner les personnes 

en situation de handicap.  

 
Le Comité d’éthique défend les valeurs de l’Association. 

Au Comité d’éthique, on parle : 

- Des difficultés rencontrées dans les établissements 

- Des lois 

- Des droits et devoirs des personnes accompagnées et des 

professionnels 

- Des libertés des personnes accompagnées et des professionnels 

- Des missions des professionnels. 

Le Comité d’éthique donne des conseils aux professionnels. 

 

2) Les sujets  

 

1. Le premier sujet parle d’une résidente d’un foyer 

Le père de la résidente est décédé. 

La mère de la résidente a refusé de lui dire. 

La mère de la résidente a demandé aux professionnels du foyer de garder 

le secret. 

Sa mère a refusé que la résidente participe à l’enterrement. 

Sa mère a voulu la protéger. 
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Conseils du Comité d’éthique : 

o Les professionnels essaient de faire changer d’avis la famille. 

o Les professionnels respectent le choix de la famille si elle ne change 

pas d’avis. 

o L’Association veut parler de la mort et du deuil avec les 

familles pour : 

 Les aider à réfléchir. 

 Les préparer avant de vivre un deuil. 

 Permettre à la personne handicapée de faire son deuil. 

Deuil = grande tristesse causée par la mort d’un proche.  

o L’Association veut organiser une rencontre avec les familles pour 

parler de la mort et du deuil. 

 

2. Le 2ème et 3ème sujet parlent du Service appartement.  

2 personnes veulent inviter à dormir des enfants dans les logements 

du Service Appartement. 

Le Département interdit les enfants au Service appartement. 

 

Conseils du Comité d’éthique : 

o La loi dit que les personnes accueillies ont le droit de voir leur 

famille. 

o Les professionnels doivent respecter cette loi. 

o Les enfants pourront venir dormir dans les logements si : 

 Le juge des enfants est d’accord 

 Les parents sont d’accord 
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3. Le 4ème sujet parle de la laïcité dans les établissements de 

l’association DELOS APEI 78. 

La laïcité veut dire qu’il n’y a pas de religion imposée. 

Chacun est libre de choisir sa religion. 

Dans l’Association DELOS APEI 78, les établissements sont laïcs. 

Dans un établissement laïc on peut croire ce que l’on veut.  

On ne pratique pas de religion. 

Cette règle est écrite dans le règlement intérieur des établissements. 

Les professionnels et les personnes accueillies doivent respecter cette 

règle. 

S’il y a une difficulté, on peut en parler. 

L’Association propose de créer une Charte de la laïcité. 

Charte = C’est un document qui donne les règles de l’association DELOS 

APEI 78.   
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